

BULLETIN

Le 12 mars de la présente année, les élèves du Séminaire français, à Rome, ont exécuté, à propos de la fête de saint Grégoire-le-Grand, dans l'église dédiée à ce saint Pape sur le mont Cœlius, une messe d'après les anciennes mélodies grégoriennes.

La *Schola cantorum* du Séminaire français mérite tout éloge. Elle a étudié avec soin les mélodies du chant grégorien d'après les règles de Dom Pothier. La messe exécutée a produit le meilleur effet, et a été favorablement jugée par les nombreux personnages ecclésiastiques et par les professeurs de musique qui étaient présents.

L'*Osservatore Romano* dit, à propos de cette exécution : " Qui n'a idée du chant grégorien que d'après ce qu'il a entendu dans nos églises, où quatre chantres, s'exerçant avec une voix de stentor, à qui criera le plus fort, et à qui fera le mieux valoir la force de ses poumons, ne peut certainement s'imaginer quel est le coloris, la suavité, la douceur, de ces saintes et vénérables mélodies de nos pères, qui, après tant de siècles d'oubli, ont de nouveau retenti pour la première fois sur le mont Cœlius.

" Cet éloge est caractéristique, continue l'*Osservatore* ; car, généralement, en Italie, malgré les efforts de l'école de chantallemonde, on n'a pu encore implanter à Rome le chant grégorien. — Exagérant la partie méthodique, les Allemands nous donnent un plain-chant trop monotone, trop algébrique, tandis que le Séminaire français a su, d'après la méthode de Dom Pothier, nous faire entendre une exécution plus liée, plus mélodieuse et variée, qui, certainement, aura plus de chances de succès auprès des Romains. "

C'était une pensée digne et noble, d'inaugurer publiquement la *Schola Cantorum* du Séminaire français, en cette année, où Rome célèbre le centenaire de saint Grégoire-le-Grand, que l'on reconnaît comme le réformateur de la liturgie et des mélodies religieuses.

* * *

Le Samedi 8 mars a eu lieu, à la basilique Saint Sernin, à Toulouse, la fête solennelle de saint Thomas d'Aquin, dont les reliques font partie du trésor de cette basilique. La grand'messe a été célébrée pontificalement par S. G. Mgr l'évêque de Montauban. La cérémonie du soir était présidée par S. Em. le cardinal Desprez, archevêque de Toulouse, ayant à ses côtés Mgr Billard, évêque de Carcassonne, et Mgr Flard, évêque de Montauban. Le panégyrique de saint Thomas d'Aquin, a été prononcé par Mgr Ger-